

Il faut souligner que l'univers d'Internet est essentiellement en anglais, que cela plaise ou non. La plupart des sites sont américains. Bien que d'autres nationalités rejoignent le réseau, il semble inévitable que l'anglais représentera la langue universelle d'Internet. Cela n'empêche pas certains sites d'être bilingues, une solution qu'il faudrait préférer mais qui demande plus d'efforts.

J'espère en tout cas que la langue n'est pas la raison pour laquelle les odonatologues de France sont si peu présents sur Internet. Il me paraît urgent que l'odonatologie française mette un pied dans le réseau. Ne serait ce que pour le courrier électronique, qui permet de communiquer aisément et simplement avec des collègues situés à l'autre bout du monde. Faute de quoi, nous risquons, à terme, de nous retrouver isolés et refermés sur nous-mêmes. Il serait naturel que la SFO mette en place un site Internet, jouant ainsi un rôle actif dans cette ouverture vers le monde. Ce serait aussi une manière de plus de se faire connaître. Avis aux volontaires ...

Voici deux exemples d'adresses électroniques :

maurice.mashaal@larecherche.fr
Jean-Louis.Dommanget@versailles.inra.fr

Brèves communications

***Epitheca bimaculata* (Charpentier, 1825) dans le nord du département de la Creuse**

Très réputé dans le milieu naturaliste limousin, l'étang des Landes (Creuse, commune de Lussat) est un site d'une grande richesse floristique et faunistique. Lové au creux d'un petit bassin sédimentaire tertiaire, vaste d'une centaine d'hectares, cet étang abrite une grande phragmitaie. A vrai dire, c'est elle qui motivait notre visite du 12 mai 1996.

La Société Limousine d'Odonatologie (SLO) proposait en effet une sortie dont le thème central était la découverte de *Brachytron pratense* (Müller, 1764). Cette libellule est peu fréquente en Limousin compte tenu de la rareté des phragmitaies dans notre région. L'étang des Landes est le seul site connu où elle soit abondante. En 1995, une exuvie d'*Aeshna isosceles* (Müller, 1767) avait été trouvée à la même époque et chacun se fiait à la réputation de l'étang pour espérer une nouvelle bonne surprise. Nous l'avons eue. Arrivé la veille pour préparer la visite, je découvrais au sud de l'étang, sous la ramure des chênes et sur une tige de préle (*Equisetum* sp.) une exuvie d'*Epitheca bimaculata*. Malgré une recherche attentive le lendemain, nous n'avons pas trouvé d'autres exemplaires.

L'étang des Landes n'est pas très éloigné des étangs de Brenne où cette espèce a déjà été trouvée (MALE-MALHERBE & DEBERGE, 1993 : *Martinia*, 9 (4) : 86 - CHARRIER, 1996 : *Martinia*, 12 (1) : 22). Sa présence en Creuse n'est donc pas si surprenante. A vrai dire, nous l'attendions. Mais quel bonheur tout de même que cette première confirmation !

Par Stéphane Morelon

SLO, 11 rue Jauvion, F-87000 Limoges